



Frentes Políticos / 13 de septiembre de 2024

Frentes Políticos



1. **Consumada.** Hoy, la reforma al Poder Judicial que promovió el presidente **Andrés Manuel López Obrador** será declarada constitucional. Con el Senado listo para hacer el cómputo de votos de los Congresos estatales, la maquinaria de la 4T ya concluyó su trabajo. Aunque los senadores pensaban tener hasta el 18 de septiembre, una sesión exprés les cambió los planes. Mientras, el PAN, de **Marko Cortés**, prepara una conferencia de consolación, y el PRI, de **Alejandro Moreno** anda en reuniones de emergencia. La 4T juega en modo turbo y el freno de la oposición parece no tener agarre. El banquete está listo.

2. **Festejo constitucional.** **Andrés Manuel López Obrador** no pierde la oportunidad de hacer de la reforma al Poder Judicial un símbolo patriótico, y propuso publicarla el 15 de septiembre. Según el Presidente, ya con los Congresos estatales aprobando la reforma, no sólo es legal, sino una victoria de la "auténtica democracia". Recalca que el pueblo, y no las élites, elige a los servidores públicos, en los tres Poderes. La rapidez con la que avanza este proceso es notable y también el poder de la 4T para imponer su agenda. Publicar la reforma en plena fiesta patria sería un golpe maestro. Lo lograron.

3. **¡Aguas!** La amplia preparación de **Luz Elena González** podría no servirle como titular de la Sener, si no hace una limpieza de las manzanas podridas que imperan dentro de la institución. En los pasillos de la dependencia suena el caso de **José Samuel Sánchez Reyes**, ligado al caso Odebrecht y quien cuenta con múltiples denuncias de sus subordinados por abuso de poder, acoso sexual y corrupción. Se sabe que **Rocío Nahle**, exdirectora de la Sener, se encargó de darle poder a **Sánchez Reyes**, pero ahora el foco está en **González**, quien debe decidir si solapará conductas que van en contra de los principios del partido que gobernará al país.



4. **Goya internacional.** En la conmemoración de los 80 años de la sede de la UNAM en San Antonio, Texas, el rector **Leonardo Lomelí** fue nombrado por el alcalde texano **Ron Nirenberg** como alcalde honorario, subrayando la relevancia de la educación como puente entre México y EU. Durante la ceremonia, **Lomelí** destacó el papel de la UNAM para fortalecer las relaciones binacionales, mientras **Nirenberg** ratificó su compromiso para tener una cooperación más estrecha con esta casa de estudios. Además, **Nirenberg** señaló que la nueva sede es un símbolo de la amistad y el intercambio entre ambos países, uniendo esfuerzos hacia un futuro. ¡Enhorabuena!

5. **Desastre meteorológico.** **Víctor Castro Cosío** enfrenta otra prueba de fuego en Baja California Sur. El Consejo Estatal de Protección Civil ha activado la fase de prevención ante la llegada de la tormenta tropical *Iliana*, que amenaza con vientos de 75 km/h y lluvias torrenciales. En Los Cabos, donde viven hasta 10 mil personas en zonas de riesgo, los militares ya recorren las áreas vulnerables. Suspender clases es lo mínimo que podría hacer **Castro Cosío**, pero el desafío será evitar que la tormenta cause estragos mayores. **Castro** necesita que su gestión brille, aunque hasta ahora, no da una.

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos-13-de-septiembre-de-2024/1673600?utm_source=portada&utm_medium=theywrite&utm_campaign=wildcard